



# 小岩一中だより

江戸川区立小岩第一中学校  
<http://edogawa.schoolweb.ne.jp/koiwal-j/>



## 教育目標

- 一. 自主性に富んだ生徒を育てる
- 一. 責任を持って行動する生徒を育てる
- 一. 健康で情操豊かな生徒を育てる

## みんなで充実した2学期に

校長 青山 昭広

8月18日、私たち教職員は念願の新校舎に引越しをすることができました。残念ながら、生徒の皆さんは夏休み中には新校舎に入れませんでした。本日新校舎新体育館で始業式を行うことができました。新校舎での生活はいかがでしょう。この新校舎完成は、江戸川区役所の方々をはじめ、保護者・地域の方々、多くの工事関係者の方々のご尽力によるものです。ありがとうございました。これからも新校舎で生活させていただけることに感謝の気持ちをもって生活していきましょう。

保護者の皆様におかれましては、夏休みはいかがお過ごしでしたでしょうか。1学期の終業式で、生徒のみなさんに「明日から各家庭で他喜力（周りの人を喜ばせる、笑顔にする力）を発揮し、家族を笑顔にしてください。」とお願いしましたが、いかがでしたでしょうか。3年生はしっかりと家庭学習に励み、家族を安心させ、笑顔にしてくれたでしょうか。1・2年生は学習と部活動を両立し、家の手伝いを進んで行って、家族を笑顔にしてくれたでしょうか。「わが子はこのようにして家族を笑顔にしてくれた。」というお話を伺えるとうれいす。私もみなさんから笑顔にいただきました。1つ目は今回の林間学校での2年生です。2年生がお世話になった農家の方々へ他喜力を発揮してくれたことがわかり、とてもうれしくなりました。2つ目は部活動での頑張りです。男子バレーボール部が都大会でベスト16になりました。林間学校中であつたため、私は応援に行くことができなかったのですが、都大会で2勝してくれて、とてもうれしくなりました。また、8月7日には吹奏楽コンクールがあり、本校吹奏楽部の演奏を聴いていた私は、例年とは一味違うことを感じました。結果も見事に金賞を受賞し、とてもうれしくなりました。

さて、2学期ですが、1学期以上にみんなで協力して、みんなが幸せになれる学校にしていきたいと思います。9月13日からは秋季総合体育大会、9月19日には生徒会役員選挙、9月24・25・26日には3年修学旅行、10月9・10日には中間考査、10月25日には学芸発表会が予定されています。みんなで学校生活を大切に、2学期を充実したものにしていきましょう。

### 部活動での頑張り！

バレーボール部	令和7年度 東京都大会 男子 ベスト16位！
卓球部	令和7年度 女子団体 男子個人 都大会出場！
吹奏楽部	第65回東京都中学校吹奏楽コンクール 金賞受賞！

### おめでとう！

第75回 令和7年度「社会を明るくする運動」標語コンクール秀作  
 2年2組 河西 莉璃さん 『「辛」くても 一つ越えれば「幸」になる』

## 9月の主な行事予定

日	曜	主 な 行 事 等
1	月	始業式 避難訓練
2	火	第2学期時間割始 専門委員会
3	水	
4	木	学校公開週間始 中央委員会
5	金	
6	土	土曜授業 学校説明会
7	日	
8	月	振替休業日
9	火	臨時朝礼 教育実習始 安全指導日 数学単元別検定補習～12日
10	水	職員会議
11	木	
12	金	セーフティ教室
13	土	秋季総合体育大会始
14	日	
15	月	敬老の日
16	火	
17	水	
18	木	生徒会役員選挙リハーサル
19	金	生徒会役員選挙 区読書感想文コンクール
20	土	
21	日	小岩中部地区町会運動会
22	月	全校朝礼 修学旅行前日指導
23	火	秋分の日
24	水	3年修学旅行
25	木	3年修学旅行
26	金	3年修学旅行
27	土	
28	日	
29	月	表彰朝礼 3年到達度テスト②～⑥
30	火	専門委員会

### 人権教室

7月4日(金)に法務省人権擁護委員の方々にご来校いただき、全校生徒対象に人権教室が行われました。テーマは「あなたらしく生きるために一性的マイノリティと人権—」でした。

生徒の皆さんは講師の先生の話をしっかりと聴き、DVDのドラマを集中して視聴し、真剣に考え、意見も発表していました。後日、人権擁護委員の方々からお手紙をいただきました。そこには「さわやかな生徒さんとの出会いもうれしく、とても心に残る『人権教室』が実施できました。性的マイノリティの人たちに『自分事』として素直に向き合える小岩第一中学校の生徒さん方の心の豊かさを感じました。」と大変喜んでいただきました。

この機会に小岩一中の生徒の皆さんがさらに「自分の大切さとともに他の人の大切さを認めることができる」ようになってほしいと思いました。

### 林間学校

2年生は、7月20日～22日で二泊三日の林間学校を実施しました。1日目の昼食は自然豊かで広々とした朝日里山学校で収穫体験・飯盒炊爨を行い、採りたて野菜の入ったカレーライスを食べ、午後は箸づくりを体験しました。その後、筑波山ホテル青木屋まで行き、宿泊しました。2日目は8時30分にホテルを出発し、茨城県常陸太田市・常陸大宮市・太子町の3か所に分かれて、開村式を行いました。受け入れ農家の方々と初対面でみんな緊張している様子でしたが、班ごとに民泊する農家の方々に温かく迎えていただきました。農家の方々の笑顔がとても印象的でした。各農家の方々はいろいろと工夫をしてくださり、竹細工・パン作り・シャインマスカットの袋掛け・ブルーベリーの収穫・野菜の収穫・牛の世話・キノコの種付け、お茶の袋詰め等、とても貴重な経験をさせていただきました。最終日も午前中は農村体験をさせていただき、13時00分から閉村式を行いました。閉村式は開村式とは打って変わって、とても打ち解けた雰囲気でも、とても別れるのがつらいようでした。各農家のみなさんからも「とても素晴らしい生徒さんたちでした。」とお褒めの言葉をいただきました。その後、水戸ドライブインひたちの里でお土産を購入しました。農家の方々や仲間との絆を深めるとても実り多い三日間となりました。

保護者の皆様、林間学校の実施にご理解ご協力いただきまして、誠にありがとうございました。また、お見送り・お出迎えに来てくださった多くの保護者の皆様へあらためて感謝申し上げます。ありがとうございました。

※ 行事予定が変更になる場合もあります。その時は、生徒を通じてお知らせします。

※ 小岩一中のホームページでも予定等ご確認いただけます。